

Les chroniques des Jean-sans-peurs.

LA DROGUE-POUVOIR

Jean-Pierre Ghio

Illustrations Jean-Michel Ferry



Les drogues nuisibles ne manquent pas : de la marijuana à l'héroïne en passant par les cigarettes, l'alcool, la cocaïne et les nouvelles amphétamines chimiques récemment mises sur le marché, Dans le registre des drogues dures, c'est-à-dire hautement addictives et dangereuses, le « Pouvoir » vient compléter la liste ! Il installe chez l'individu qui le détient, une forte sensation de puissance, en lui procurant des privilèges spécifiques et en lui octroyant le droit absolu de décision. Ce à quoi il lui sera difficile de renoncer. Là est l'addiction ! Ce qui l'amènera aussi à des agissements excessifs. Là est la dangerosité !



Le Pouvoir est bel et bien une drogue qui peut s'avérer particulièrement dévastatrice. Ceux qui courent après sont prêts à tout pour l'obtenir. Rien ne les arrête. Il s'ensuit un engrenage de terribles méfaits pour les états, les sociétés, les

peuples, les individus : compromissions, mensonges, magouilles, chantages, promesses fallacieuses, coups de Jarnac, combats sournois, guerres meurtrières, folies en tous genres, corruption, gouvernances scandaleuses et dictatures à la clé.

Et ceux qui l'ont finalement obtenu, ce Pouvoir exorbitant, s'y accrochent âprement, le confisquant à leur profit, le plus longtemps possible ! Politiques du pire aux justifications oiseuses, discours agressifs et partisans, mascarades éhontées, confiscations illicites, pressions répressives... Tout un arsenal à disposition de potentats en place pour ne pas lâcher un pouce de leurs prérogatives autoritaires.

Dans une démocratie humanitaire digne de ce nom, tout Pouvoir personnel absolu devrait être éradiqué au profit de décisions collégiales prises par des assemblées de sages et d'individus désintéressés réellement compétents. Utopie ? Peut-être qu'alors il y aurait de par le monde moins de régimes totalitaires, moins de soi-disantes démocraties de façade qui s'assoient allègrement sur les aspirations des peuples, moins de sanglantes dictatures à l'idéologie bornée imposant la chape de plomb d'un obscurantisme d'un autre âge : sociétés civiles muselées, opposants éliminés, emprisonnés ou exécutés, lois iniques et censures appliquées. Le Pouvoir est dramatiquement une drogue qui tue, en premier non pas ceux qui fébrilement en dépendent et en abusent, mais les autres, les milliers d'impuissants qui par contres coups successifs la subissent.

Et voilà que les détenteurs de pouvoirs militaires au plus haut niveau des états relancent un peu partout et selon leurs moyens, qui peuvent être énormes, la course accélérée aux armements de nouvelle génération. Les budgets des Ministères de la Défense explosent, ce qui n'augure rien de bon pour la sérénité et le devenir de la Planète.



La célèbre formule latine « *si vis pacem para bellum* » est une coupable hypocrisie visant à justifier ces augmentations et déploiements de forces mis en réserve dans l'attente d'une désormais possiblement prévisible troisième guerre mondiale, qui sera cette fois-ci et pour de bon, la dernière, anéantissant l'humanité toute entière ! Les grandes folies des hommes sont avant tout celles des individus tenants de ces Pouvoirs dont ils sont conjointement les maîtres et les esclaves et qui les poussent à toutes les extrémités.

Les organisations internationales censées intervenir pour empêcher les exactions des états voyous, les atteintes aux droits de l'homme, les abus de pouvoir et les conflits armés se révèlent totalement impuissantes, malgré les beaux discours et les recommandations officielles (non contraignantes) qui ne servent à rien si ce n'est à assurer des sinécures confortables.

Il serait temps que les nations indépendantes éclairées s'entendent et s'organisent, modifiant leurs lois, instaurant des sortes d'assemblées participatives collectivistes avec la sécurité de contre-pouvoirs attentifs, dévolus au bien de tous, hors de tous honneurs et privilèges élitistes, prenant en main leur avenir et décidant de leur destin...

Vaste programme ! Utopie diront certains mais qui devient urgemment nécessaire, sinon vitale !



© 2023 Texte de Jean-Pierre Ghio- Illustrations et dessins de Jean-Michel Ferry

Les livres de Jean-Michel Ferry et Jean-Pierre Ghio alias Jean Higo sont disponibles à la librairie « Carnets d'Asie » de l'Alliance Française de Bangkok



Nota de l'illustrateur : « *Dans la culture chinoise féodale le dragon incarnait la pouvoir et la puissance. Il symbolise aussi la chance, la noblesse et toujours la puissance... En référence au texte de Jean-Pierre : à quelle vertu se fier ?* »